

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE LA SUSCRICION  
CON SUPLEMENTOS  
Semana: de ciencias literarias y artes  
y mensual: de modas dibujos y labores  
EN MADRID, ED. DE LA MAÑANA, UNA PTA.  
EN PROV. Y PORTUGAL, 5 PTS. TRIMESTRE.  
EXTRANJERO Y ULTRAMAR, 12 PTS. TRIM.  
PUNTO UNICO DE SUSCRICION  
MADRID, FACTOR, NUM. 7.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

LA EDICION DE LA MAÑANA A CUATRO REALES EN MADRID, A DOMICILIO

PRECIO DE LOS ANUNCIOS  
UNA PESETA LINEA  
Los anuncios de l.ª plana, reclamos, etc. Anuncios  
referentes a Bancos y Sociedades, a precio convencional  
Se reciben exclusivamente en esta administracion  
en las oficinas de la Sociedad General de Anun-  
cios, ALCALA, 6 y 8, entresuelo.  
PRECIO DE LA VENTA  
Por menor: 5 céntimos  
Por mayor: 90 céntimos 30 números.

AÑO XLII. NÚM 12187

PRIMERA EDICION

Madrid, Miércoles 19 de Agosto de 1878

DE LA MAÑANA

OFICINAS FACTOR 7

EFEMÉRIDE.— 18 AGOSTO DE 1878.

Juramento de los cardenales contra el papa Urbano VI.

Antes de subir al solio pontificio, llamábase Bartolomé Prignano el que tomó el nombre de Urbano VI. Fue natural de Nápoles y arzobispo de Bari cuando fué elegido papa y sucesor de Gregorio XI.

Fuó tan extremado en la severidad y tan despótico en sus actos, que se atrajo la malevolencia de los cardenales, los que tramaron una conjuración para destituirle y reemplazarle con Roberto de Ginebra, bajo el nombre de Clemente VII, y este fué el comienzo de un cisma que duró mucho tiempo.

Fuó tan díscolo y severo con los reyes como lo era con el clero, pues refiere la historia pontificia que Carlos de Nápoles le envió una carta suplicándole que viniese a verle, porque tenía que comunicarle un asunto de mucha importancia. Acaso quería el monarca evitar el cisma.

Irritado el papa al leer la súplica, le contestó lo siguiente:

«Los reyes y los príncipes cristianos tienen el deber de venir a Roma y prosternarse a los pies del santo padre, y no a los papas acudir a los llamamientos del rey. Si el rey de Nápoles quiere la amistad de Urbano VI, comience por abolir los impuestos que ha decretado contra un reino feudatario de la Iglesia.»

Esta contestación desconcertó al monarca en términos tales, que se unió a los cardenales descontentos para derribarle del trono pontificio.

El día 18 de agosto de 1378 se reunieron los cardenales secretamente y juraron destronarle, para lo cual se pusieron en combinación con un gran número de doctores.

El papa Urbano tuvo conocimiento de la conjura por delación del cardenal de los Ursinos, y convocó a su consistorio para exponerle el peligro en que se encontraba; y cuando salió de allí, mandó prender a seis cardenales a quienes juzgaba más comprometidos en la trama. Cargóles de cadenas y los encerró en oscuros calabozos separados los unos de los otros.

La prisión de los unos, la muerte de algunos y la fuga de otros que se habían refugiado en Nápoles al lado del rey, dejaron un gran vacío en el colegio, por lo que reunió otro consistorio,

donde creó diecisiete nuevos cardenales alemanes y napolitanos.

Mientras tanto, Urbano, queriendo examinar a los cardenales presos, nombró seis comisarios, entre los cuales se encontraba Teodorico de Niem, que ha escrito la historia de este cisma, y de la cual he tomado yo mis apuntes para lo que estoy escribiendo.

Los cardenales presos fueron puestos en el tormento, y los comisarios no obtuvieron confesion, y así lo manifestó al papa, añadiendo que venían aterrados por haber visto a los encarcelados en calabozos tan húmedos y tan estrechos, que ni aun podían mover sus piernas.

Dice Teodorico de Niem que al escuchar la relación de los comisarios, habló al papa de la siguiente manera:

—Santo Padre, ¿por qué tratáis de esa manera a vuestros amigos? Tened compasión de vos mismo para no caer en poder de vuestros enemigos, de los cuales seremos todos víctimas. Dad vuestro perdón, yo os lo ruego, a esos cardenales presos; y si son culpables, esperad tiempos más favorables para hacer justicia. La clemencia es el distintivo de un Soberano Pontífice; y la Iglesia no debe jamás cerrar sus puertas al que se arrepiente.

Discurso inútil. Quiso oír él mismo a los cardenales presos en un consistorio. Cuando el Papa los tuvo reunidos les hizo toda clase de promesas si confesaban la verdad, pero como no declaraban nada mandó que volvieran a sus prisiones, a pesar de las súplicas angustiosas de los presos invocando la merced del Pontífice. Este quiso examinarlos otra vez, pero de una manera horrible; esto es, poniéndolos en el tormento.

El primero que fué colocado en el potro se llamaba Gentil de Sangre. Le desnudaron y le ataron con cuerdas. Niem, que presenciaba el tormento, refiere que el sobrino de Urbano reía a carcajadas al contemplar aquel horrible espectáculo, en tanto que Niem decía en voz baja al cardenal que confesase algo para que cesara el tormento.

—No tengo nada que decir—respondía el cardenal.

Sin embargo, Niem detuvo a los verdugos diciendo que el cardenal le había confesado bastante y que iba a escribir su confesion.

Le condujeron a la puerta para que respirase el aire, y cuando le volvieron a su puerto dijo lo siguiente:

—Vosotros, hermanos míos, sabéis hasta qué punto me elevé en grandeza y prosperidad mundana. Hoy es mi estado tan miserable, que pido por toda merced, tener la libertad de mendigar mi pan de puerta en puerta. Pero adoro la justicia divina que me castiga por haber tratado cruelmente durante mi legación a los obispos, a los arzobispos, a los abades y a otros eclesiásticos por complacer a Urbano VI.

Al día siguiente, Luis Donato, cardenal de Venecia, fué llevado al tormento. Este anciano le soportó desde el amanecer hasta la hora de comer, y fueron tales sus dolores, que el Papa Urbano oía sus lamentos desde el jardín donde se paseaba, leyendo en su libro de rezos con voz alta y sonora para alentar a los verdugos a fin de que cumpliesen con su deber. Donato en el tormento no pronunció más que estas palabras:

—Jesucristo sufrió por nosotros, justo es que nosotros suframos por él.

Niem no tuvo valor para seguir presenciando aquel espectáculo, y fingiendo que le dolía la cabeza obtuvo permiso para retirarse una hora.

Como no volvió, no refiere lo que pasó con los demás cardenales.

L. A. BERMEJO.

## DESDE LA CORTE

San Sebastian, 17.

El día de la Virgen, y después de asegurar el práctico que el mal tiempo era local, salió el ministro de Marina, Sr. Beranger para Santander, a bordo del Destructor. En el muelle le despidieron el almirante Butler, el comandante del Pelayo, el de marina, señor Godínez, y algunos individuos más del cuerpo general de la Armada. A la vez que la escampavía bogaba con rumbo al Destructor, salía de la dársena una falúa de la escuadra en dirección al Pelayo. Iban en ella el almirante Butler, el capitán de navío D. Luis Pastor y Landero y el corresponsal de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, galantemente invitado a oír misa a bordo.

La corta travesía se hizo sin grave dificultad, aunque el NO. soplabá en la proa de la marinería falúa y la mar se ofrecía algo amollada. Llegamos a la banda de estribor del acorazado, saltamos a la escala con presteza y felizmente sobre cubierta vimos al Destructor salir majestuosamente de la Concha arbolando insignia de ministro.

Al pasar frente al Pelayo hicieronse al general Beranger los honores debidos, formó la guardia y fué saludado con toques de corneta.

Con banderas de señales se dijo desde el acorazado al consejero de la corona: *El almirante, jefes y oficiales de la escuadra, desean a V. E. feliz viaje.*

Y era muy de desear, porque el tiempo se hacía cada vez más duro.

El Destructor hizo señal de haber entendido la frase, y desapareció del horizonte como gaviota que tiende el vuelo sobre la inmensidad del Océano.

Mientras daban las diez en el reloj de a bordo, fui muy atendido por el almirante, y en su agradable compañía pasé en la Cámara cerca de una hora hablando de cosas de mar y leyendo versos de Nueñez de Arce y de inspirados poetas gallegos.

Las cornetas llamaron a misa, y el comandante del Pelayo apareció en la cámara para avisar al almirante.

En la parte de proa de la torre blindada de popa se veía el altar de fina madera, tallada en el astillero. Llamaba la atención su extremada sencillez. Sobre él no se veía más que un crucifijo, las sacras, el misal y dos candeleros cuya poca estabilidad se demostraba a cada balance del acorazado, batido por las olas y el viento.

La garnición se hallaba formada en la batería, ocupando la infantería de marina el primer término y el segundo la marinería del Pelayo franca de servicio.

Al pisar la estancia el almirante Butler, apareció revestido el sacerdote y comenzó la misa, ayudada por un marinero. Cuatro soldados de infantería dieron al altar la guardia de honor. En aquellos instantes solemnes tomé puesto el corresponsal de LA CORRESPONDENCIA entre la plana mayor, colocada en lugar preferente.

Mientras se dijo la misa se hallaba sobre cubierta la banda de la escuadra interpretando con primor una fantasía sobre motivos de *La Africana*. Las hermosas notas de Meyerber acentuaban la grandeza del acto.

Las oraciones del sacerdote se confundían con los ruidos de una mar cada vez más alborotada y brava. Al alzar el cura la sagrada forma interpretaba la banda la inspiradísima romanza *Oh paradiso*, trayendo a la memoria el arrobamiento con que el público madrileño escuchó la divina voz del inmortal Goyarre.

La dotación del crucero Alfonso XII oyó misa a la misma hora. La garnición formó sobre cubierta, y en ella se alzó el altar en dicho buque.

A las muchas atenciones con que me había favorecido el general Butler, añadió luego el honor de sentarme a su mesa y almorzar en su compañía.

La conversacion mantenida versó principalmente sobre la necesidad de fomentar la marina de guerra, que en todo país, y especialmente en España, cumple misión importantísima.

El general de la escuadra ha llegado al límite de su honrosa carrera y no le mueve más ambición que el bien de la patria.

Hallábase de sobremesa cuando apareció en el comedor el comandante del Pelayo. Sus palabras sonaron en mi oído con excepcional gravedad. Fué a anunciar al almirante que había refrescado mucho y que consideró preciso avivar los fuegos para zarpar si arreciaba algo más el duro Noroeste.

Tenia necesidad imperiosa de ir a tierra antes de comenzar la corrida de toros, para la cual se habían vendido todas las localidades y surgió en mi mente la idea de no poder desembarcar, al ver como las olas se estrellaban con furia en los costados del buque.

La mar era imponente y arbolaba mucho. El almirante, vista la probabilidad de tener que buscar abrigo en Machichaco, decidió quedarse a bordo. Los oficiales que se disponían a ir a tierra hicieron lo propio que el general, y de cuantos había sobre cubierta solamente el corresponsal de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA mostró firme propósito de llegar pronto al muelle. Las furias del Océano impedían colgar los botes y fueron despedidos para tierra buscando refugio en la dársena.

Las escalas de babor y estribor eran de todo punto impracticables, por las dificultades inmensas que ofrecía el atracar. Los marineros que embarcaron por la escala de gato del tangon fueron a veces barridos por golpes de mar y sacados del agua asidos a un cabo.

La mar revuelta y furiosa solo ofrecía alguna calma por la popa del acorazado. Como medio de lograr mi deseo, ordené el almirante que hicieran un vals y merced a esta idea feliz del general Butler, llegué a la falua sin dificultad alguna.

(Continúa en la cuarta plana.)

ciéis a ese proyecto que, en último resultado, es un proyecto vergonzoso... ¡Oh! Ya sé que yo no tengo autoridad para hablaros de honor y de deber... Pero quiero preguntaros, ¿con qué derecho me juzgáis y me acrimináis cuando vos vais a cometer también un acto bajo y vil?...

—¿Acaso creéis—interrumpió María Magdalena—que Frantz Real no sabe nada?

—Sabrá tanto como mi mujer... Quizá algo más, puesto que es hombre y me odia con sus cinco sentidos... porque ha debido espiarme, en fin, y habrá adivinado por mis actos, mis sentimientos hacia vos, pero...

—Desengañaos, Real lo sabe todo, y únicamente por obedecerle, y después de largos debates, será su mujer, a pesar del pasado.

—¿Pero qué clase de hombre es ese?—exclamó el baron de Buttencourt.

—Un loco, sin duda, pero un loco generoso, a quien yo amo y respeto.

—¡Ah! ¡temblad por su vida!... El debe ser valiente y los préstamos no faltan nunca cuando se buscan.

Furioso el baron de Buttencourt, había cogido las manos de la joven y las retorcia entre las suyas.

Sin hacer ningun esfuerzo para desprenderse, María Magdalena le miró fija y largamente y dijo en voz muy baja:

—Jamás me hareis tanto daño como ya me habéis hecho.

El baron soltó las manos de la joven, y ésta añadió:

—Escuchad bien lo que voy a deciros y procurad no olvidarlo: mi vida está ya ligada para siempre a la de Frantz Real, y vos no podreis disponer de la suya, más que condeñándome con él.

El baron entonces, cayó a sus pies de rodillas, y dijo con voz suplicante: ¡Oh, Magdalena! tened piedad de mí... vos no sabéis lo que es tener en el corazón este gusano roedor y en la memoria estas imágenes tan claras y tan encantadoras ó tan terribles y punzantes, segun son evocadas é impresas en ella por el amor ó por los celos... Os pido que os compadezcáis de mí, por lo que más queráis en el mundo y renunciéis a ese matrimonio.

—¿Acaso puedo?—exclamó María Magdalena con desesperacion.

Y añadió después en una explosion de dolorosa angustia:

—¡Oh, Dios mío! ¡qué crueles y espantosos son los hombres en su manera de amar!... Todos vosotros, vanaos ó cristianos, sois in-

xorables tanto en vuestros amores como en vuestros odios... ¿Qué he pedido yo a los dos hombres que me han amado, y que pretenden amarme, aun a pesar mio?... Que no turbasen mi reposo, nada más... ¡Y ni el uno ni el otro habéis accedido a mi ruego!... Ni vos, el falso cristiano, ni él, el ser independiente y generoso, habéis sido capaces de hacer el sacrificio para la que tanto decís amar... y seréis capaces de deshacerla entre vuestros dos amores de hierro.

—Bien veis, pues, que él tampoco sabe amaros sin egoismo, puesto que en vano le habéis rogado que diese tregua a sus instancias... y yo, en cambio, no soy tan malo, pues al suponer la ignorancia y la ceguedad de mi enemigo y vuestro prometido, hubiera podido gozarme en que iba a ser engañado y burlado; pero ni siquiera tal idea ha atravesado mi imaginacion... Solo pensando en mi amor, en mi pasión, he deseado evitar ese matrimonio a toda costa y... entendido bien... si no queréis volver a oír hablar de mí, permaneced constante en vuestro voto de aislamiento... De este modo os prometo que jamás volveré a molestaros con mi presencia ni tendreis nada que reprocharme.

—Es ya demasiado tarde para volverse atrás—contestó con firmeza María Magdalena.

—¿Es esa vuestra última palabra?—preguntó el baron de Buttencourt con voz temblorosa y amenazadora.

—Sí—respondió ella débilmente.

Y rendida por aquella lucha, agotadas sus fuerzas físicas y morales, se dejó caer pesadamente en una butaca.

—Pues bien—continuó el baron de Buttencourt con voz ronca y extendiendo su mano como si fuese a prestar juramento,—en el mismo día que yo sepa que se ha celebrado vuestro matrimonio, ó bien que se ha fijado fecha para la ceremonia, iré a ponerme en vuestro camino para matar a vuestro marido... ó vuestro prometido.

Y salió, dejando a María Magdalena anonadada, medio muerta y presa de la mayor desesperacion.

La desgraciada joven se perdía en la confusion de sus ideas y en aquel espantoso conflicto y lucha de sentimientos que se libraba en su corazón.

La rabia amorosa de aquellos dos hombres que la perseguían sin tregua ni descanso, y su arrolladora pasión aparecía a todas horas en su imaginacion exaltada como un diabólico furor.

—Lo cual significa que no queréis casaros conmigo, ¿verdad? Pues bien, escuchadme.

Y Frantz refirió a la joven detalladamente la visita que había tenido la vispera.

—Ya veis—dijo despues—que vuestra reputacion vale aún la pena de ser defendida. Aparte del hombre infame que os ha engañado, y a quien no volveréis a ver, si sois mi mujer, porque nos iremos a vivir a Paris, nadie sabe...

—Nadie más que vos y yo,—interrumpió la joven.

—Pero yo—dijo Frantz—lo he olvidado todo.

—En cambio yo de todo me acuerdo... Es necesario que me comprendáis, amigo mío, porque el obstáculo no está a mi lado, sino en mi misma, y creo, empiezo a creer que seriais capaz, dado vuestro amor y vuestra fuerza de voluntad, de olvidarlo todo. Vuestros ideas filosóficas os ayudan y contribuyen mucho a forjar en vos la ilusion de poder cumplir ese sacrificio... aunque en realidad, la sencilla fé cristiana debía ser, aun mejor consejera, segun yo... pero acordaos... y perdonadme que os recuerde, el primer efecto de la revelacion que las circunstancias me obligaron a hacerlos; que el primer efecto, que os sugirió esta revelacion, fué inspiraros una esperanza... peor que eso, una tentacion tan injuriosa como justificada ¡ay de mí!... en fin, admito que una inmensa ternura unida a la filosofía de un sabio, pueda llegar a hacer olvidar tan dolorosos recuerdos; pero debéis comprender que la mujer que pudiera olvidar su propio deshonor seria indigna... Por eso quiero vivir sola... Dentro de algunos dias, ó de algunas semanas, pondremos fin a esta comedia, que os agradezco en el alma haber inventado, puesto que gracias a ella he podido huir de Rubecourt, no solamente sin despertar las sospechas de Elena, sino tranquilizándola.

—Pero... ¿y despues?

—¿Qué queréis decir?

—¿Qué pensais hacer despues?

—Pienso... desaparecer.

—¿Queréis entrar en algun convento?

—No; no soy bastante piadosa.

—¿Pensais suicidaros?

—Lo soy demasiado.

Y María Magdalena añadió con su admirable é irritante sorpresa de inalterable resignacion.

—Me retiraré a un sitio que existe cerca de Nancy y donde hay una escuela, un asilo y un

obrador, fundado y sostenido por una junta de señoras que no tendrán inconveniente en abrirme sus puertas y dejarme penetrar en aquel lugar de recogimiento y penitencia... Mis facultades y mis escasos conocimientos me permitirán encontrar allí un empleo para educar niñas, de las que trataré de hacer mujeres de bien. Comprendo que estoy en aptitud para esto, pues por mi desgracia he adquirido una triste experiencia.

—Muy bien,—repuso Faantz con aire sombrio,—ya veo que en vuestro plan no os acordais para nada de mí... vuestros escrúpulos son admirables... pero permitid que os diga que las mujeres sois muchas veces virtuosas de un modo intempestivo... Es decir, que para satisfacer no sé qué ideal de arrepentimiento ó penitencia, no tenéis inconveniente en destruir la vida de un hombre que os adora y que os toma con alegría, tal como sois... ¡Ah, qué locura!

Y Frantz se pasó la mano por los ojos haciendo un gesto de mal contenida cólera.

Despues, animándose por grados, prosiguió:

—¡Oh! qué razon han tenido al decir que la conciencia es una enfermedad... Es un mal hereditario, que nos legaron nuestros abuelos, los cuales lo adquirieron con gran trabajo... bonita herencia nos han dejado, que no solamente no nos confiere inmunidad alguna, sino que sirve para añadir un dolor más a nuestros dolores... En fin, sufrís y este es un motivo para compadeceros, más bien que para refiros... únicamente os diré que mientras retirada en ese asilo creéis vos encontrar un consuelo a vuestras quimeras, yo moriré deseando de vuestra edificante abnegacion... vos os sacrificáis, pero la víctima seré yo.

—¿Vais a amenazarme con mataros?

—¡Oh! no... Espero que la ejecucion de vuestros planes bastará a matarme sin que yo tenga que atentar a mi vida.

—Frantz, tratad de comprender los sentimientos que dictan mis palabras y que han inspirado mis resoluciones.

—¿Y cómo queréis que os comprenda? No sentimos lo mismo, no hablamos la misma lengua... Para vos hay Dios, cielo y recompensas de ultra tumba. Para mí no hay nada más que lo que pueda alcanzarse en la tierra... Creia haber conseguido, al haceros mi mujer, encontrar la felicidad en el mundo y me la arrancais de las manos no dejándome nada.

Estas palabras fueron pronunciadas con tal acento de dolor y desesperacion (la última



LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

A LA UNA DE LA MADRUGADA

La Agencia Fabra nos comunica los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris, 18.

En el Circo de Invierno se celebró anoche una numerosa reunion de los grupos socialistas y boulangieristas.

Los asistentes, que no bajarían de 5000, aplaudieron con mucho entusiasmo los discursos pronunciados por los diputados Sres. Laur y Milléville.

Otros oradores hicieron tambien uso de la palabra, pero no consiguieron que el auditorio les prestase atencion, mostrando su impaciencia.

Despues de algunas palabras del señor Laur recomendando la calma, la reunion aprobó por unanimidad una orden del dia acordando enviar un mensaje de gracias á Rusia por las atenciones y agasajos de que ha sido objeto en Cronstadt la escuadra francesa.

Tambien se acordó significar al gobierno francés el disgusto de todos los allí congregados por el envío á Portsmouth de la misma escuadra, y, por último, enviar á los alsacianos y loreneses el testimonio de la constante esperanza que anima á todos los franceses.

Durante toda la reunion no ocurrió ningun incidente; pero á la salida se produjo un gran escándalo, pues en el momento en que el Sr. Laur subía en un carruaje, se acercó un anarquista y disparó su revólver contra el diputado boulangierista, quien por fortuna salió ileso.

La bala alcanzó al cochero, hiriéndole ligeramente.

Este hecho produjo grandísima agitacion en los primeros momentos. La oportuna llegada de los agentes de la autoridad impidió que el anarquista autor del atentado sufriera allí mismo el castigo que querian darle los boulangieristas.

El anarquista fué reducido á prision, y la tranquilidad quedó completamente restablecida.

Ayer mañana se ha reunido en el Ayuntamiento la comision de Consumos. Tambien la de Cementerios ha celebrado sesion acordando la construccion de manzanas de sepulturas en el cementerio del Este.

A *El Imparcial* le telegrafian desde San Sebastian que el Sr. Villaverde niega terminantemente los rumores de crisis para antes de abrirse las Cortes y las combinaciones que se han fraguado por algunos tomando por base la inmediata fusion de conservadores con otros elementos políticos.

En la sesion que celebre hoy el Ayuntamiento se dará cuenta de la propuesta del tribunal de oposiciones á plazas de médicos terceros del cuerpo facultativo de la beneficencia municipal.

El concejal Sr. Esquerdo ha solicitado licencia para atender al restablecimiento de su salud.

HAN FALLECIDO:

En San Sebastian, D. Juan Gorriti Arillaga.

En Salamanca, D. Gumersindo Sanchez Lastras.

En Lugo, doña Polonia Varela Fernandez.

En Oviedo, doña Julia Garcia Buria.

Entre los festejos que se preparan en Alcalá de Henares con motivo de las celebradas ferias de San Bartolomé, y en que tomará parte la guarnicion, figura una cabalgata que representará la entrada del Cardenal Cisneros en dicha ciudad despues de la conquista de Orán.

Ya se están confeccionando los trajes, y segun noticias, promete ser un acontecimiento que honrará á su iniciador, el alcalde presidente del municipio complutense, D. José Laredo, renombrado pintor y entusiasta de las glorias del Cardenal insigne, á quien la antigua Compluto rendirá muy pronto el tributo de su admiracion, erigiéndole una estatua frente á donde se levanta la Universidad fundada por el virtuoso y sabio franciscano.

Los prelados españoles contribuirán con crecidas sumas á la realizacion de esta obra digna del mayor aplauso, tributándose los nosotros muy sinceros y entusiastas desde las columnas de este periódico.

En el expreso de anoche salió para Paris el director de *La Iberia*, Sr. Martinez Aguiar.

Ha sido nombrado administrador de la Central de Correos de esta corte el celoso y entendido funcionario del ramo D. Luis Jorro.

El dia 30 de agosto, con motivo de la feria del Puerto de Santa Maria (Cadiz) tendrá lugar en aquel elegante y espacioso circo taurino una corrida de toros de los señores D. Diego y D. Pablo Benjumea, estando ajustados los célebres espadas Mazzantini, Jarana y José Rodriguez (Pepete). Este último tomará la alternativa ese dia de manos de Mazzantini en dicha plaza.

Parece que la direccion general de la Guardia civil piensa ordenar que se abran de nuevo los casetones que existen en las carreteras para guarecerse de las tormentas, de la nieve y de la lluvia las parejas de tan benemérito cuerpo, que hacen tan penoso servicio, y que por mandato del que instituyó dicha fuerza en España, señor duque de Ahumada, se construyeron al efecto. Seria una medida acertadísima.

Han salido de Madrid los profesores de la Real Capilla, señores maestro Zubiaurre, Girona, Donadiu, Recagorri, Cortabitarte, Blasco, Fischer (E.), Fischer (R.), Monasterio, Banquells, Cuenca, Gonzalez (E.), Gonzalez (F.), Lu-

cientes, Benaiges y Hernandez.

—Continúa enfermo de algun cuidado el Sr. Guallar, primer bajo de la Real Capilla.

—Despues de una larga y penosa enfermedad ha fallecido el Sr. Marin, distinguido profesor de contrabajo.

La Agencia Fabra nos comunica los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris, 18.

La division de la escuadra francesa, compuesta de tres grandes acorazados y de dos torpederos, continúa en Villafrañche esperando órdenes.

Londres, 18.

Despachos de Belgrado dicen que aumenta cada dia la desercion de soldados búlgaros que se pasan á Servia, hasta el punto de causar gran sensacion, pues solamente en los últimos dias han desertado más de 200.

Nueva York, 18.

Un despacho recibido de Port-au-Prince dice que el rio San Marcos ha sufrido una gran avenida, desbordándose y arrastrando las aguas un puente que ha ocasionado la muerte á treinta personas.

Por las autoridades se han adoptado precauciones para evitar nuevas desgracias.

Nueva York, 18.

El nuevo gabinete de Haití ha quedado constituido en la siguiente forma: Negocios Extranjeros, Archin; Obras Públicas, Joseph; Guerra, Loncas; Instruccion Pública, Apollon; Hacienda, Stewart, actual presidente de la Asamblea; Interior, Pedro Luis.

La tranquilidad es completa en toda la república.

Paris, 18.

Los periódicos afectos á Boulanger se muestran indignados con motivo del atentado dirigido anoche contra el diputado Sr. Laur.

El gobierno ha adoptado precauciones en prevision de que pueda ocurrir un choque entre boulangieristas y anarquistas, pues estos últimos se encuentran muy irritados con la prision del autor del atentado.

*Nota.*—Sin que se sepa la causa á qué atribuirlo, á las cuatro y media de la tarde no se han recibido en esta Agencia los despachos de Bolsa ni los posteriores á las diez de la mañana.

En los últimos dias de esta semana se verificará en el teatro de la Alhambra una funcion extraordinaria, en la que tomarán parte los inteligentes actores Sres. Trigueros, Alarcon, Casas, Roldan y otros.

En el programa, además de *La capilla de Lanuza*, de Zapata; *Los crepusculos*, de Eguilaz, y el juguete cómico de Adan Berned *Consulta médica*, recientemente estrenado en el teatro de Recoletos, figurará el estreno de un drama en un acto y en verso titulado *Por la patria y la república*, cuyo autor es un antiguo y conocido periodista, lo que hace suponer que su obra será de verdadero mérito.

—El jueves próximo se verificará en el Jardin del Buen Retiro el beneficio de la distinguida contralto doña Teresa Rios, haciendo su debut en obsequio á la beneficiada el joven baritono Sr. Romero.

—Ha llegado á Madrid la excelente primera tiple de zarzuela seria señora Fabra de Figueras, la cual marchará despues con la compañía del Sr. Berregas á Palencia, Vitoria y Zaragoza, regresando á fines de octubre á Madrid al teatro de Jovelanos.

—Hoy, miércoles, se verificará en el teatro de Recoletos el estreno de la pesadilla en un acto y siete cuadros titulada *Las cuatro estaciones*, para la que ha pintado tres decoraciones el pintor escenógrafo D. Luis Muriel.

Mañana, jueves, beneficio de los autores de la opereta *El diablo en el molino*.

—Anoche fué muy aplaudido en el concurrido circo de Colon Mr. Wlennows con sus perros y monos admirablemente amaestrados, como así mismo los acrobatas hermanos Williams, Mlle. Guillaume y la troupe musical, Alfred.

Dentro de breves dias tendrá lugar este circo el debut de Miss Giraldina, artista que seguramente llamará la atencion del público, tanto por su trabajo como por su extraordinaria belleza.

Ha salido para Fuenterrabia el señor La Presilla, quedando encargado de la presidencia de la Diputacion provincial y de la ordenacion de pagos, el Sr. Martinez Escobar, que llegó ayer de San Juan del Monte.

Ha salido para los baños de Puente Viego nuestro querido amigo el doctor Sillero de Plá.

Por la via de los Estados-Unidos recibimos los siguientes despachos de Cuba:

Habana, agosto, 4.

El comité de propaganda económica en esta ciudad, ha nombrado una subcomision con objeto de que estudie el convenio recientemente proclamado entre España y los Estados-Unidos relativo al comercio con Cuba, y de que manifieste su opinion acerca de las ventajas ó los perjuicios que puede producir al comercio de la isla la aplicacion de este tratado.

Mercado de la Habana.—Agosto 4. Oro español, de 239 3/4 á 240. Cambios tranquilos, pero firmes. Azucar en calma.

Con fecha de hoy 18, y firmada por el señor marqués de Santa Marta y el secretario de la comision permanente Sr. Vera, aparece al frente de nuestro colega *La República* la siguiente convocatoria:

«Persuadido, en vista de las manifestaciones de algunos individuos de la comision permanente, de la necesidad imperiosa de que se haga luz sobre todas las actitudes y se determine con fijeza el alcance que cada cual atribuya á las bases de la coalicion popular,

convoco á los señores representantes de la Asamblea Nacional de coalicion republicana para la reunion de la misma, que se verificará en Madrid el 29 de setiembre de 1891, aniversario de la gloriosa revolucion que fué el punto de partida de la regeneracion política de España.»

¿Qué pasará en dicha reunion? El mismo periódico lo dice leyendo el porvenir:

«Creemos presenciar ya la escena. Gritos, á falta de razones; denuestos en vez de argumentos convincentes; votos de censura fundados en la lealtad y entereza con que el censurado ha mantenido los acuerdos de la Asamblea; muchos señores que dijeron que sí, á falta de alguno que demostrase algo serio, el paréntesis imponiéndose á todo; el Sr. Salmeron vengado por sus mismos ofensores; el marqués de Santa Marta enaltecido por la misma injusticia de sus detractores apasionados, y éstos, firmando con su inconsecuencia y falta de lógica, la sentencia de muerte de su partido.»

El jefe de la linea de la guardia civil del puesto de Alcalá de Henares participa haber aparecido ayer mañana, en una era inmediata á la poblacion denominada de San Isidro, el cadáver de un vecino de aquella ciudad, que se habia suicidado disparándose un tiro en la sien derecha.

Encontróse junto al cadáver una pistola de dos cañones.

De los seis ropavejeros detenidos últimamente en Barcelona, parece que han resultado gravemente comprometidos tres de ellos en el ataque del cuartel del Buen Suceso.

Han terminado en Coruña las fiestas en honor de Maria Pita con unos magníficos fuegos artificiales, en que se simulaba un combate naval entre una batea gabarra y una lancha, que hacían de buques de guerra.

En Barcelona ha sido descubierta por la policia, á las órdenes del ex inspector Sr. Freixa, una agencia de emigracion, encargada de facilitar pasajes gratuitos para diversos puntos del globo, y cuyos papeles se componian de gran número de documentos falsos, cédulas, fes de bautismo, de casamiento, permisos de mujer á marido y viceversa, certificados de buena conducta con sellos y firmas de alcalde falsificadas y una coleccion de documentos y certificados en blanco, pero con un sello que dice: «Republique Française.—Maire de Nessa.—(Corse).»

Han sido presos dos dependientes de la empresa, que funcionaba bajo la razon social de «Carrascosa y Compañía», Arco del Teatro, 4, primero.

En el cuerpo de estado mayor han ascendido: á coroneles, D. Ignacio Castañera y Gonzalez Cadrana y D. Vicente Lopez Puigerver; á comandantes, D. Guillermo Lopez y Rull y don

«Sobre todo, aquel «nada» que por sí solo era todo un credo irónico y cruel) que la joven poulit entre sus manos su alterado rostro, como si hubiese sentido el vértigo de la inmensidad, que indudablemente se siente al pensar en la nada.

Quando levantó la cabeza, una mirada llena de lágrimas, pero de una bondad y una gracia inexplicables, verdadero arco iris, símbolo de paz y de alianza, iluminaba sus facciones, un instante antes convulsas, y ahora serenas ya y casi sonrientes.

No obstante, esta sonrisa, fué causa para Frantz de un estremecimiento penoso que le sacudió de pies á cabeza.

Y es que habia creído ver en ella el reflejo de otra sonrisa igualmente compasiva y que habia debido ser el origen de la caída que tanto lamentaba y que á todas horas tenia presente.

Pero pronto el encanto se dejó sentir, los reencos se fundieron é inclinándose el joven sobre las manos de Maria Magdalena, las besó murmurando:

—Gracias: no me digais nada porque os he comprendido; cedéis al fin.

—Me siento vencida y cederé tal vez; pero antes quiero volver á deciros, que vuestro amor os inspira una locura, que sería un acto de egoismo, si pudiérais soportar su peso sin desfallecer... Creo que tarde ó temprano, os arrepentiréis.

—Nunca... Además lo que hago no tiene nada de sublime ni de grande.

—En la actualidad tal vez no; pero luego, será necesario que vuestra generosidad crezca, para que no tenga que disminuir.

—Mi generosidad, es mi amor.

—Ya lo sé, y eso es precisamente lo que me asusta, en lugar de tranquilizarme.

—Sí, mi generosidad es mi amor... mientras que el vuestro no es en cambio más que pura generosidad.

—No es eso; es que tengo miedo, mucho miedo del porvenir... El amor no tiene necesidad de ser ayudado pero el perdon, es otra cosa...

—¿Me amais?

—Cierto; pero...

—Os lo repito... ¿Me amais?

—Sí.

—Entonces, ¿qué hablar de otra cosa? Don esa palabra habeis calmado mis dudas y consolado mis penas. Con ella empiezo á vivir de nuevo, como si despues de haberla escuchado, se hubiesen borrado todas mis ideas.

Nada más tengo que preguntaros por que ya me habeis respondido á todo... ¡me amais!

X

Conforme hay mujeres que solo saben hacer sufrir, hay otras, menos numerosas tal vez, que ignoran por completo ese arte, hasta en sus rudimentos más sencillos.

Maria Magdalena era de estas últimas; y no porque fuese muy apropósito para elevarse hasta el diapason agudo de los parosismos de la pasion, (lo cual por otra parte no era propio de una mujer como ella) sino porque experimentaba una repugnancia invencible en todo lo que fuera desesperar á alguien—sobre todo si sabia que ese alguien la amaba con pasion y ella le correspondia.

Sin duda por esta causa habia cedido ahora, y sin duda tambien por la misma, habia caído en otro tiempo.

Esta es la escusa más verdadera, así como tambien la más honrosa que puede darse, á la mayor parte de esas caídas que frecuentemente parecen monstruosas, ya porque las atribuyen á la depravacion, ya porque quedan muchas veces enigmáticas é inexplicables.

En cuanto á Frantz Real, era el hombre enamorado, sobrescitado por las dificultades y hostigado por los celos; el hombre para quien el amor es una idea fija, incansable, en la persecucion comenzada, y el cual no podría detenerse antes de *cobrar la pieza*; un verdadero cazador, en fin, y un ardiente enamorado.

Pero habia en el mundo otro hombre tan tenaz como él, tan celoso, y aún más fanático cazador; y éste se indignaba ante la certidumbre de ver un dia á Magdalena en la posesion de Frantz Real.

No podía acostumbrarse á la idea de que la jóven que él se habia—de tan mala manera y por tampoco tiempo—apropiado, sería la presa y la conquista del hombre á quien más odiaba en el mundo.

Pues lo que sentia el baron de Buttencourt ahora hacia Frantz Real, era un odio feroz, completo, definitivo; sentimiento compuesto de inferioridad verdadera, de superioridad social, de orgullo herido, de vanidad exasperada y de rencoros antiguos é implacables; nada faltaba para que el conjunto fuese grande y perfecto.

De este modo tascaba el baron el freno que le habia puesto la tardía prevision de su mujer.

Si esta hubiese conocido la verdad, la verdad entera y abrumadora, no hubiese podido imaginar sin duda ningun castigo más seguro, más terrible, que imponer á su marido la obligacion de ver y esperar en silencio á que se consumase un hecho que le ponía fuera de sí y le volvía loco.

Pero la paciencia de un hombre es de corta duracion y la del baron de Buttencourt se habia ya agotado.

Y al primer pretexto se escapó.

Su mujer, que habia notado perfectamente su agitacion y su estado taciturno, no hizo nada para detenerlo, porque estaba además tranquila en cuanto á los resultados de aquella fuga; pero quiso antes de dejarle marchar darle algun alfilerazo.

—Si pasais por Nancy para ir á Paris—le dijo con indiferencia,—no dejéis de averiguar en qué van los preparativos para el matrimonio de Maria Magdalena, y decidla que yo iré la semana que viene á ponerme á su disposicion para acabar de combinarlo todo, porque supongo que no tardarán muchos dias en casarse.

La baronesa habia puesto el dedo en la llaga, y aquella misma noche su marido se presentaba en casa de la señorita de Hart.

Frantz no iba nunca por las noches; el padre de Magdalena se acostaba muy temprano, por lo cual la jóven estaba sola en su boudoir, examinando algunas muestras de tapicería que le habian traído de Paris.

Entregada á esta pacífica ocupacion, aparecia su fisonomia bajo la luz de la lámpara, con una expresion tranquila.

Pero esta expresion se alteró profundamente, en cuanto el criado pronunció el nombre del baron de Buttencourt.

Maria Magdalena no podia dejar de recibir al baron, que formaba ahora parte de su familia, sin dar una campanada. Esto hubierá dado lugar, no solamente á las murmuraciones de los criados, detalle secundario y sin importancia, si no que hubiera sido exponerse á una insistencia que habria puesto á la jóven en un gran apuro.

Además la venida del baron debia considerarse como el anuncio ó presagio de algun peligro, y siendo así, más valia conocer, cuanto antes, la naturaleza de las amenazas que pudiera traer.

Despues de todo, aquella visita no era una sorpresa para Maria Magdalena, pues hacia dias que sin saber por qué, la esperaba llena de cuidado.

de sus temores para el porvenir, no le habia dicho más que la mitad de las razones que causaban estos temores.

El baron, que era á veces tan hábil para disimular sus impresiones, como incapaz de dominar sus pasiones, no dejó aparecer al pronto ni cólera ni emocion.

Dió las nuevas que traía de Rubecourt, hablando con acento de afectada política. Refirió á Magdalena una enfermedad que acababa de tener su abuela, durante la cual su vida habia corrido peligro, y aunque ya estaba provisionalmente restablecida, todo hacia creer que no tardaría en repetirse el ataque, y que la segunda vez, segun opinion de los médicos, tendria un desenlace fatal.

Despues añadió cambiando de tono y con un ligero temblor en la voz:

—Tengo que deciros además que me han mandado que me enterase del estado en que estaban los preparativos de vuestro matrimonio.

—¿Y quién os lo ha mandado?—preguntó Maria Magdalena.

—Elena, que, como es natural, se interesa en esta union.

—¡Ah, sí!—dijo amargamente la jóven.— ¡Elena tiene el derecho de interesarse!

—¡El derecho!... No lo creo yo así, porque ella lo único que sabe es que yo me he ocupado demasiado de vos... Y la verdad es que nadie tiene ese derecho más que una persona... y esa persona soy yo... sí, yo.

—¡Vos!

—Sí, yo—repetió con fuerza el baron de Buttencourt.

—¡Vos, que me habeis engañado! ¡Vos, que me habeis perdido! ¡Vos, que me habeis abandonado!... ¡Vos, en fin, que estais casado!

—Yo he cometido una villanía bajo la presion de una inexorable necesidad, es cierto; pero jamás he cesado de amaros... y en cuanto á mi matrimonio, no autoriza el vuestro... Entendedme bien, Maria Magdalena, si no habeis de ser mia, no quiero tampoco que seais de ningun otro... y menos de ese hombre á quien detesto... He pensado mucho en ello, y estoy decidido á impedir ese matrimonio á toda costa... Yo no trataré de reconquistaros, porque veo bien claro que os causo horror, y comprendo que teneis razon para despreciarme, aunque soy bien digno de compasion... Pero, para que yo me aleje de vos, con la loca pasion que me devora, con el amor que me mata, es necesario, entendido bien, es absolutamente necesario, que renuncie



carro de Cruzman y Perez de Lema; el capitán, D. Antonio de Zea y Patero.

Un incendio ha destruido casi por completo la fábrica que tienen en Ripoll (Barcelona) los Sres. Forcada y Vidal.

Se ha hundido la mayor parte de los hechos, habiendo sido imposible dominar el fuego, a pesar de los muchos esfuerzos de las autoridades y de los vecinos todos de aquel pueblo.

Las pérdidas materiales son de bastante consideración. Más de 300 obreros quedarán sin trabajo.

Es casi seguro que el domingo, día 13 del próximo mes de setiembre, se verificará en el convento de Padres dominicos de Ocaña la consagración del Rdo. P. Cueto, obispo preconizado de Palmas de Canarias. Será consagrante el ilustre filósofo, eminentísimo señor cardenal Gonzalez, y asistirá el obispo de Oviedo. Apadrinará al nuevo prelado el señor marqués de Comillas, paisano del P. Cueto, y tal vez á mediados de octubre pueda embarcarse para su diócesis este insigne hijo del sagrado orden de predicadores.

No tiene fundamento la censura de un colega relativa al cable de Tánger. Si aun no funciona este, es porque se está construyendo en Cádiz el tubo ó poste para sacar el cable á tierra y ponerlo en comunicacion, cuyo poste estará terminado dentro de dos ó tres días; con la línea aérea.

La oficina de despacho se instalará en la de correos provisionalmente mientras se encuentra un local de mejores condiciones.

Es absolutamente inexacto que el gobierno español haya recibido excitacion ninguna del francés para que no se oponga ó para que mire con benevolencia las aproximaciones entre Francia y Rusia.

En la Delegacion de Vigilancia del distrito de la Latina se recibió aviso por teléfono, á la una de esta tarde, de que en la plaza de la Cebada, número 5, piso 2.º, se había suicidado una señorita.

Personado el delegado en la casa mencionada, se encontró con que la noticia era, por desgracia, cierta.

En el cuarto segundo vivía, en union de su familia, una joven de 23 años, llamada Elisa Rey de la Peña, la cual, desde la edad de cuatro años estaba baldada, y esta desgracia física se cree fué la que la indujo á suicidarse, valiéndose, para conseguir su funesto propósito, de un bramante que ató al picaporte de la puerta vidriera de su alcoba, y haciendo un nudo corredizo, se lo pasó por el cuello, ahorcándose de esta manera.

En el lugar del suceso se personó el juez de instruccion de guardia, el cual dispuso el levantamiento del cadáver.

El ministro de Estado, duque de Tetuan, irá á San Sebastian para despachar con S. M. la reina, cuantas veces así lo haga necesario algun servicio importante.

Pero hasta ahora no tiene proyectado el viaje de que hablan algunos colegas.

Se ha negado ya por la prensa que se informa bien que el general Weyler fuera nombrado para la capitania de Filipinas, por mediacion ó deseo del ilustre general Martinez Campos; más como en ello insiste algun periódico, sin duda para entretenimiento de sus lectores en esta mala época de noticias, insistimos nosotros en negar de la manera más segura que aquella afirmacion sea cierta.

Es perfectamente inexacto que el consul español en Vichy haya pedido autorización al gobierno para que la colonia de nuestro país festeje al gran duque Alejo en aquella poblacion.

Ni se ha pedido tal autorización ni el consul es español, sino un viceconsul honorario, y por lo tanto francés, ni el gobierno ha tenido que mezclarse para nada en cuanto se relacione con el recibimiento hecho á aquel príncipe en Vichy.

Varios periódicos se preocupan con la noticia de que la escuadra española irá tambien como la francesa á Cronstadt, aunque repetidamente se ha negado en los centros oficiales que sea exacta.

Para demostrar el poco fundamento del rumor, basta fijarse en que al ser transmitido se dice que la visita marítima se hará en la primavera próxima, pues en caso de existir el propósito, se realizaría ahora y no se tomaría un plazo tan largo para llevarla á efecto. No siendo cierto que se haya pensado en tal viaje de la escuadra, carecen de base y de interés las deducciones que se hacen sobre un propósito que no existe.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA ha recibido de su servicio propio durante el día, los siguientes TELEGRAMAS:

(EXTRANJERO)  
París, 18 (2 t.).  
Exterior, 71-06.—Cubas, 000-00.—  
por 100 francos, 00-00.

(NACIONALES)  
Coruña, 18 (2 t.).  
En el incendio de un establecimiento de bebidas del inmediato lugar de San Roque recibió carbonizada la ta-

bernera Ventura Vazquez Ferreiro. Gracias á los esfuerzos de la policia no murieron tambien unos borrachos que habia dentro del establecimiento.

Las fiestas de Ferrol prometen estar concurrendísimas, disponiéndose á presenciarse varios corresponsales de la prensa de Madrid.

Espérase en esta al director de Beneficencia y Sanidad, Sr. Castell.—El corresponsal.

Guadalajara, 18 (11:50 m.).  
En una fábrica de harinas de Brihuega se ha cometido un robo, importante 5000 pesetas que en oro y plata tenia su propietario, D. Agustín Castillo.

Los presuntos autores han sido detenidos, sin haberse rescatado la cantidad robada.

Jaen, 18 (2:40 t.).  
Ha llegado á esta el coronel subinspector de la guardia civil, D. José Pedinaci Perez Valiente, para pasar revista á las fuerzas de la comandancia.

El Casino primitivo ha entregado 2000 panes á los pobres.

Anoche, y ante numerosísima concurrencia, el orfeon jienense dió un brillante concierto en el casino del Recreo, habiéndose aplaudido preferentemente la barcarola de Clavé *¡Al mar!* y el *Adios á Granada*, de Gaztambide.

Mañana debutará la gran compañía de zarzuela, compuesta de treinta y dos niños de tres á doce años, de que es director D. Juan Bosch.—El corresponsal.

Murcia, 18 (8 m.).  
Estando multitud de espectadores presenciando el encierro de las vacas que habian de correrse en la villa de Blanca, se hundió uno de los tableros de la plaza, por el peso de la gente, cayendo sobre un numeroso grupo de personas, ocasionando la muerte instantáneamente á un anciano llamado Agustín Carrillo Sanchez. Además resultaron varios contusos.

En los montes de Jumilla ha ocurrido un incendio, que ha podido ser sofocado á las cinco horas, sin grandes pérdidas.

El miércoles próximo regresará de Madrid el gobernador de esta provincia, Sr. Alonso Colmenares.—El corresponsal.

Murcia, 18 (1:30 t.).  
En la madrugada de ayer los mesoneros de la estacion de Calasparra salieron para acompañar á una señora hasta el tren, dejando dormida en la casa á su hija, de edad de diez y seis años.

El factor telegrafista, Luis Cortés, penetró en la habitacion y trató de abusar de la joven, y á los gritos de ésta acudió su padre, que dió tres puñaladas al factor, de cuyas resultas murió ayer mismo en el hospital de Calasparra. La guardia civil capturó al matador. El factor Cortés era casado.—El corresponsal.

Segovia, 18 (12:40 t.).  
En la noche de anteayer, y á consecuencia de una reyerta de familia, el vecino del pueblo de Cantalejo, Nicolás Arenas Gomez, recibió cinco heridas, causadas con arma cortante por su hijo político Eulogio Pastor de Lucas: una de ellas mortal de necesidad.

El juzgado municipal de la localidad entiende en el asunto, y el agresor ha confesado su delito.

Teruel, 18 (11 m.).  
En la tarde de ayer descargó sobre Carrion una fuerte tormenta, cayendo una chispa eléctrica sobre la cúpula de la iglesia parroquial, en la que produjo destrozos que hacen presumir tenga que suspenderse el culto hasta la reparacion.

Toledo, 18 (1 t.).  
En el monte Robledo de Pislago se ha producido un incendio, que se cree casual, quemándose cuatro hectáreas de pastos.

Valencia, 18 (9:45 m.).  
Ha comenzado en todos los pueblos de la Ribera Alta la siega del arroz llamado perla.

Los calores de este verano han adelantado mucho la maduracion de esta gramínea, y los cosecheros se prometen vender á buen precio las primeras partidas, pues apenas quedan existencias anteriores.

Los balnearios de esta provincia se ven concurrendísimos. En algunos de ellos no quedan hospedajes.—Ferrando.

Barcelona, 18 (4:20 t.).  
Interior 4 por 100, 76-15.—Exterior 4 por 100, 76-80.—Amortizable 4 por 100, 88-75.—Cubas 1886, 105-81.—Cubas 1890, 99-00.—Colonial, 59-75.—Nortes, 64-70.—Almansas, 000-00.—Francias, 37-15.—Orensas, 15-20.—Cabanellas.

EDICION DE LA MAÑANA  
DE MADRID DE HOY 19 DE AGOSTO.

A LAS SEIS DE LA MAÑANA  
La Gaceta de hoy contiene las disposiciones siguientes:

GRACIA Y JUSTICIA.—Real decreto prestando real asenso para que se ponga en ejecucion el nuevo arreglo y demarcacion formulados para la diócesis de Oviedo.

ULTRAMAR.—Real decreto referente al canje de billetes del Banco Español de la Habana.

—Otro sobre reforma en los créditos del presupuesto de Puerto Rico.

—Real orden ampliando á los funcionarios que prestan sus servicios en el golfo de Guinea los beneficios de pasaje concedidos por real decreto de

13 de octubre último á los empleados de las Antillas y Filipinas.

La Agencia Fabra nos comunica los siguientes DESPACHOS TELEGRAMAS:

Londres, 18.  
Clausura de la Bolsa de hoy, 70 3/4.  
París, 18.

Los cargadores y exportadores de tierras han aceptado ya el arbitraje para la solucion de sus diferencias con los patronos. Créese por lo tanto, que no tardará en terminarse la huelga de dichos obreros.

Las Palmas (Canarias), 18.  
(Recibido por el cable de la Compañía Nacional Española).

Reparadas las averías de la corbeta portuguesa *Minguello*, ha zarpado hoy de este puerto con rumbo á Lisboa.

Empieza á sospecharse en muchos círculos que se ha querido dar mayor alcance del que positivamente tienen á las manifestaciones hechas en Cronstadt á nuestra escuadra y en Francia al viaje del hermano del czar. La impresionabilidad de nuestro carácter no llega hasta el extremo de suponer un sentido del que carecen á las amistosas manifestaciones recíprocamente tributadas por Francia y Rusia.

Lisboa, 18.  
Ya se hallan en libertad casi todos los detenidos con motivo de las manifestaciones ocasionadas por la subida del precio del gas y el cierre de tiendas. Los sentenciados lo han sido á penas leves. Muchos comerciantes siguen alumbrando sus establecimientos con petróleo y las empresas del gas sin querer transigir.

Los viajeros que venían anteayer por la línea del Norte creyeron ver, próximo á los términos de las Navas, incendiado uno de los pinares propiedad de la señora duquesa de Medinaceli. En los centros oficiales no se tenía noticia alguna del siniestro.

El célebre tirador Mr. Redonet obtuvo anoche una nueva ovacion en el circo de Colon. Hizo preciosos disparos, que el público le premió con nutridos aplausos.

En la noche del día 16 se inició en San Agustín (partido de Torrelaguna) un formidable incendio, siendo pasto de las llamas dos casas de un labrador acomodado de aquel pueblo.

Prodióse al destapar una lata de petróleo un criado de la casa, inflamándose el mineral, que le ocasionó graves quemaduras.

Las pérdidas materiales son de consideración.

El crucero *Reina Regente* no habia recibido el sábado orden de zarpar del puerto de Cádiz, por lo cual se ignora cuándo saldrá para San Sebastian.

Probablemente cuando nuestros lectores lean las presentes líneas habrán caído en poder de la justicia los autores del robo cometido anteayer en el hotel núm. 71 de la calle de Don Martin.

Tambien se confía en que se rescatará el total de la cantidad robada, la cual asciende á más de 19000 duros en alhajas, billetes del Banco, títulos de la Deuda al portador, oro antiguo y otros valores.

Ha fallecido en el hospital de Segovia la infortunada novicia María del Pino, que hace algunos dias atentó contra su vida, como nuestros lectores recordarán.

En la Sala de vacaciones de la Audiencia de Madrid se han visto ayer las causas seguidas contra Luis Garcia Narro, por lesiones; contra Pasoual Vela, por hurto, y contra Javiera Macias, por estafa.

Han unido su protesta á las anteriormente formuladas contra la conducta del marqués de Santa Marta, los Sres. Cecilia y Romero Gil Sanz.

Leemos en nuestro colega *Las Ocurrencias*:

«Nosotros creemos, bien informados, que el próximo setiembre será relevado el general Weyler, que ha tiempo cumplió el reglamentario, y que sus campañas no merecen los exagerados calificativos que se les aplica, pues si no muy brillante, tampoco han sido tan desastrosas como algunos afirman.»

El sumario militar que se instruye en Barcelona, está muy próximo á terminarse.

Se dice que ha podido aclararse bastante la preparacion del ataque del cuartel, por las cartas que se han encontrado á los bolsistas y por las declaraciones de los ropavejeros.

Respecto á la penalidad, no será quizá tan dura como algunos esperan, atendido al espíritu y á la letra del nuevo Código de justicia militar, y casi podría asegurarse que no habrá sentencia alguna de muerte.

La segunda quincena de agosto, segun nos dice Nohersoom, será poco accidentada y no se registrarán en nuestras latitudes cambios atmosféricos de gran intensidad.

Para el jueves 20 señala el popular astrónomo una depression en el golfo de Génova, que extenderá su accion al Mediterráneo y á la zona Nordeste de España y regiones vecinas, en las cuales serán probables algunas tormentas.

El cambio más importante de la

quincena deberá empezar el 23, para cuya fecha anuncia lluvias tempestuosas en la region del Mediterráneo, que se extenderán hasta el centro de la Península.

Para el lunes 24, lluvias tempestuosas en la region Nordeste, y para el 26 en la region septentrional.

Se han acogido á la amnistía en Barcelona, presentándose al capitán general, el coronel de caballería D. Federico Elola Pardo, ayudante que fué del general Contreras en Cartagena el año 1873, y el teniente de infantería don Pedro Pelegrin, sublevado en la Seo de Urgel.

Extraña nuestro colega *La Epoca* que, siendo tan malas y caras las cerrillas fosfóricas extranjeras que se venden en Filipinas, las fábricas españolas no utilicen aquel mercado.

Los dependientes de consumos, de servicio en el puente de Toledo, detuvieron ayer á un sujeto que trataba de introducir fraudulentamente 50 arrobas de vino cargadas en un carro.

El guardia civil Manuel Sanchez Telez, de punto en el Algar (Cádiz), ha disparado su carabina contra el cabo del mismo cuerpo, atravesándole el proyectil un brazo y el costado izquierdo.

El agresor dióse á la fuga precipitadamente.

Ha salido para los baños de Cestona el director de *La Justicia*, D. Miguel Villalba Hervás, reemplazándole interinamente en la direccion D. Eladio Lezama.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA ha recibido de su servicio propio durante la noche, los siguientes TELEGRAMAS:

(NACIONALES)  
Murcia, 18 (10:12 m.)  
Segun noticias recibidas de Aguilas, uno de los trenes que ha salido de aquella villa ha causado la muerte á un sujeto llamado Juan Mulero Rodriguez.

La desgracia ocurrió en el puente de la vía férrea sobre la rambla de la Huerta.

Valencia, 18 (2 t.).  
Encontrándose en una casa de la calle de Bolsería el redactor de *El Mercantil*, D. Melchor Guier, entró un sujeto é insultó á la dueña. Guier salió á la defensa de la misma, y entonces el desconocido le hirió en el cuello con una aguja de alpargatero. La herida es de pronóstico reservado.—Ferrando.

El primer tren expreso que salia de Madrid para Irun á las seis de la tarde, ha quedado suprimido hasta el día 26 del actual.

Segun datos, este año ha salido mucha más gente por la línea del Norte que en 1889, que fué el año de mayor concurrencia por la Exposicion de París. En 6 de agosto habia recaudadas 200000 pesetas más que en igual fecha del año anterior. Generalmente en los días 4 ó 5 de agosto terminábase la expedicion de billetes de ida y vuelta; este año, el día 14 de igual mes se han despachado un sinnúmero de billetes de dichas condiciones.

Ha habido dia de recaudarse en la central de la Puerta del Sol cinco mil duros solamente de la venta de billetes.

El Sr. Rivera, celoso jefe de la mencionada estacion y los empleados á sus órdenes, han tenido dias de no descansar ni un solo momento, porque además del despacho seguido de billetes y mercancías, tenian que contestar á las innumerables preguntas que los pasajeros les hacian, por no entender, segun unos, los itinerarios de los carteles, y por recabar de labios de los empleados lo mismo que estaban leyendo en los citados cuadros.

Anoche salió para Bilbao la compañía que dirige el Sr. Palencia y de que es primera actriz su esposa la señora doña María Alvarez Tubau. Segun nuestros informes, dicha compañía actuará en el teatro de la Princesa desde fines del próximo mes de setiembre.

En junta general extraordinaria celebrada por la Sociedad Filantrópica Comercial é Industrial, ha sido elegida la siguiente junta directiva:

Presidente.—D. Gregorio Rui-Gomez.  
Vicepresidente.—D. Policarpo Sanz Calleja.  
Contador.—D. Salvador Guinea Sainz.  
Tesorero.—D. Miguel Gonzalez Rodan.

Secretario 1.º.—D. Alvaro Llopis Marin.  
Secretario 2.º.—D. Juan Sanz Gomez.  
Vocales.—D. José Caso, D. Eduardo Lastra, D. Julio Barron, D. Juan Garcia Gil, D. Félix Contreras, D. Ventura Lopez, D. Manuel de la Fuente, don José Aguado, D. Miguel Gascon.

Suplentes.—D. José Sanz de Diego, D. Rogelio S. Gomez, D. Dámaso Abad, D. Basiano Flores, D. Julian Ramos, D. Rogelio Garay.

El conde de París, como jefe de la casa real de Francia, ha notificado oficialmente á las cortes europeas que el título de duque de Montpensier, perteneciendo por derecho propio á los hijos de los soberanos de la casa de Borbon (rama francesa), lo llevará en adelante su hijo segundo, el príncipe Francisco Fernando de Orleans, que

nació en el castillo de Eu, en 9 de setiembre de 1884.

El título de duque de Montpensier lo llevó hasta la muerte, acaecida hace un año en Sanlúcar de Barrameda, su alteza real el infante don Antonio María Felipe de Orleans, padre de su alteza real la condesa de París y del infante D. Antonio.

El infante D. Antonio, siendo por su nacimiento y por su casamiento súbdito español, ha perdido el título de duque de Montpensier, el cual ha vuelto á la familia real de Francia, segun estaba ordenado desde su regia agregacion.

El ducado de Montpensier, uno de los títulos más gloriosos de la historia de Francia, remonta al siglo XIII, á 1226, perteneciendo entonces á la ilustre familia señorial de Beaujeu con el conde Juan de Dreux, la casa y estados de Montpensier entraron á formar parte de la familia real de Francia.

Los profesores de la Academia general militar, Sres. Iñigo y Sanchez Amieba, han llevado á cabo una marcha de resistencia con caballos procedentes de dicho centro, saliendo de Toledo y dándola por terminada en Valladolid, recorriendo la distancia que media entre ambas capitales en cuatro jornadas á la ida y cuatro y media á la vuelta.

Tanto en Valladolid como en Avila han sido agasajados por sus compañeros de profesorado en las Academias de Administracion militar y Caballería.

Los resultados de sus observaciones en esta marcha se publicarán en una revista.

NUESTRO CORRESPONSAL EN LA CORTE NOS TELEGRAFIA LO SIGUIENTE:

San Sebastian, 18 (2 t.).  
S. M. la reina firmó un important decreto dictando reglas para hacer general la vacunacion. En dicho real decreto se impone la vacunacion á los dos años de edad y se encarga el cumplimiento de esta obligacion á las autoridades, juntas provinciales de sanidad, y médicos del ramo. Se considera como un mérito relevante para obtener la cruz de Beneficencia al médico que acredite haber promovido la vacunacion ó revacunacion del 20 por 100 de los habitantes en poblaciones de más de 20000 almas. Se ordena la formacion de registros municipales donde se lleve el número de vacunados. Tambien se dictan reglas para la vacunacion en las prisiones y establecimientos del Estado.

Tambien ha firmado S. M. un decreto encargando al abogado fiscal del Tribunal Supremo, D. Antonio Llegido, para examinar los datos reunidos por la comision respecto al resultado obtenido del planteamiento del juicio por jurados.

En dicho trabajo le auxiliarán varios aspirantes á la judicatura.—Aguilar.

San Sebastian, 18 (2 t.).  
La escuadra zarpará mañana miércoles á las nueve de la mañana con rumbo al Ferrol. S. M. la reina desistió de visitar la escuadra á causa de la fuerte galerna.

El almirante, el mayor de la escuadra y los comandantes del *Pelayo* y el *Alfonso XII* almorzaron hoy en Ayete con S. M.—Aguilar.

San Sebastian, 18 (2:5 t.).  
El ministro de Gracia y Justicia, señor Villaverde, desmiente en absoluto los rumores de crisis.

En la actualidad se consagra á las proyectadas reformas legislativas con el ánimo de presentar á las Cortes en la primera sesion que celebren la reforma del Código penal y enjuiciamiento civil, y nuevas leyes sobre el estado y registro civil y prisiones.

El Sr. Igon continuará presidiendo el Tribunal Supremo, como lo demuestra el encargo que se le ha confiado de leer el discurso de apertura de los tribunales.—Aguilar.

San Sebastian, 18 (4 t.).  
Ayer no pudo celebrarse la anunciada conferencia en la frontera entre los elementos zorrillistas. Hoy han salido en el expreso para Hendaya los señores Llano y Perti, Perotes, Ezquerdo, Peña, director de *La Libertad* de esta poblacion, Aguirrezabala y otros importantes republicanos. El Sr. La Hoz no ha podido asistir á estas conferencias por encontrarse enfermo en Deva.

Al regresar de Hendaya celebrarán otras conferencias en San Sebastian con los Sres. Muros, Carvajal y otros hombres notables del partido.

Desde Hendaya se dirigirá el señor Ezquerdo á Paris para tener una conferencia con el Sr. Zorrilla.

Todas estas reuniones son motivadas por el manifiesto del Sr. Santa Marta, contra el cual piden, como ya anuncié anteriormente, que se reúna la asamblea del partido.—Aguilar.

San Sebastian, 18 (11:50 n.).  
El Sr. Sagasta se detendrá en Biarritz algunos dias más.

Para el día 24 es esperado en esta el Sr. Fabié, el que permanecerá aquí hasta fin de mes que vendrá el general Azcárraga.

Dícese que la venida del Sr. Fabié está relacionada con las modificaciones en los aranceles de Cuba.—Aguilar.

Bolsin del día 18.

Contado, 00'00.—Fin de mes, 76'12.—Barcelona: interior, 76'15.—Exterior, 76'77.—Londres, 70'75.



